
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２２年第２回定例会 

 

質問順位  １       議席番号  ４番        氏 名  加 澤   明  

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．交付金について 
 
 
２．福祉問題について 
 

 核燃料サイクル交付金の、当市における配分金額と事業計画をお伺いし

ます。 

 

 本年度１２月から、児童扶養手当が父子家庭にも支給される予定になっ

ているが、当市では、対象家庭がどのくらいあるのか、また、周知方法を

どのように考えているのかお伺いします。 

 

質問順位  ２       議席番号  ５番        氏 名  鈴 木 重 正 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 機動性の高い組織 
体制について 

 

 

 

 

 

２．行財政改革について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．マックＴＶについて 

１． 平成２２年度組織改編の内容、改編に係る方針・目的について伺う。 

２．定員が削減されている中、平成２２年度の行政職を見れば、最も上位

の職である７級（部長級）が前年度の１１名から３名増の１４名になっ

ているが、どのような考えで部長級を増員しているのか伺う。 
３．部長・課長などの他、理事・参事・副参事という職があるが、それぞ

れの職の役割、必要性及び配置の考え方について伺う。 
 

１．「三沢市行財政改革大網」が新たに策定されたが、市長はどのような

思いをもって行財政改革に取り組んでいくのか、その決意について伺

う。 
２．市長・副市長・教育長がそれぞれの給料月額を引き下げ（１０～３％）、

自らの身を削り健全な財政運営の確保に取り組んでいくことは大変評

価するところであるが、一方、昨年度は自主的カットとして給料月額を

引き下げ（約２０～８％）ている。昨年度の自主的カットとしての引き

下げと今年度の行財政改革としての引き下げは、それぞれに目的・考え

があっての措置だと思うが、その考え・目的について伺う。 
 

 マックＴＶの整備の経緯（航空機の飛行により生ずるフラッター現象を

軽減するために共同受信施設として設置・更新されてきたが、フラッター

現象等障害に強いとされているデジタル波による地上デジタル化を迎え

る）を踏まえ、２０１１年７月の完全地上デジタル放送化を迎えるに当た

り、財源確保も含めた今後のマックＴＶの方向性、方針について伺う。 

 

 



質問順位  ３       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 基地政策問題 

 

 

 

 

 

 

 

２．ミス・ビードル問題 
 

 

 

 

３．教育問題 

 三沢市は、世界の「平和貢献協力都市」として、世界平和に大きく貢献

してきている歴史と現実があり、米軍基地との共存共栄を基本にしている

街であります。日本の安全保障が脅かされている「米軍沖縄基地移転」問

題に少しでも協力し、三沢市独自の平和貢献政策を積極的に提案し、日本

国民の生命・財産を守る先駆けとして、三沢市でなければ出来ない、三沢

市だから出来ることを調査・研究するべきだと思います。このことに対し、

市長の考え方を伺います。 

 

 今年の航空祭が９月１９日に決定しました。市民待望の「ミス・ビード

ル号再現飛行」が待たれるところであります。三沢市長自ら、積極的に努

力していると聞いており、実現の可能性に大いに期待しているところです

が、その計画が、どのような進捗状況なのか伺います。 

 

１．子ども手当について 

  三沢市の小・中学校児童生徒に対する子ども手当の支給総額が、６億

４，７４０万円になります。子ども手当に対し、全国各地で給食費や教

材費に使いたいとの要望が出されています。来年度に向けて、三沢市教

育委員会独自の「子ども手当」予算の使い方を考え、積極的に国や県に

働き掛ける考えがあるか伺います。 

２．親学について 

  近年、毎日のように子どもに対する親の虐待事件が報道されていま

す。このことは、戦後教育の矛盾が大きく表れてきていると言われてお

り、今こそ夫婦円満・親孝行の大切さを感じさせる親の教育が重要であ

ると思います。岡山県玉野市で「親学」のパンフレットを作成し生涯学

習の柱として取り組んでいますが、三沢市でも積極的に取り入れる考え

があるか伺います。 

 

質問順位  ４       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 地域主権における 
市の対応について 

 

 

 地域のことは地域住民が決めるという地域主権を確立するため、政府

は、戦略大網を今月中に取りまとめ、具体的な政策の実現化に動き出すわ

けですが、市は、地域主権をどのように受け止め、対応するのかお伺いし

ます。 



２． 廣澤安任のプロモ 
ーションについて 

 

 

 

３． 市営住宅の将来構 
想について 

 三沢市の先人を代表する廣澤安任の偉大な功績とその波乱に満ちた人

生は、人々を魅了するには十二分のものですが、広く周知されていないの

が実情です。市の活性化に結びつくよう、全国的に知名度向上の取り組み

が必要かと思いますが、どのようにお考えかお伺いします。 

 

 市営住宅には、築３０年以上もたち、老朽化が著しいものがあります。

その補修、改修、建て替えなどを含めた将来の構想は、どのようなものか

お伺いします。 

 

質問順位  ５       議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ３０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 環境問題 

 

 

 

 

２．福祉問題 

 

 

 

３．健康問題 

 

 

 

 

４．農政問題 

 

 

 

５．教育問題 

「環境月間」とクールアースデイの取り組みについて 
 ６月の１カ月間は、「環境月間」として全国でさまざまな行事が行われ

ているとのことですが、本市の取り組みについて伺いたい。また、３年目

を迎えるクールアースデイの取り組みについて伺いたい。 
  
視覚障がい者への情報バリアフリー化対策について 
 視覚障がい者への新しい情報提供媒体である「音声コード」の普及につ

いて伺いたい。 
 
子宮頸がん予防ワクチンの、周知と啓発、公費助成の取り組みについて 
 子宮頸がんは、唯一予防できるがんとされていることから、市民への周

知と啓発に取り組んでいただくとともに、接種を受けやすい環境を整備す

るため、その接種費用の助成をしていただきたく伺いたい。 
 
口蹄疫対策について 
 口蹄疫から畜産業を守るために、どのような取り組みをされているか。

また、万が一の場合の危機管理体制について伺いたい。 
 
小学校への教科担任制の導入について 
 専門の教員が教えることにより、授業の質を向上させることや、中１ギ

ャップを減少させるなどのメリットがあるといわれる教科担任制の研究

モデル校を指定し、導入する取り組みについて伺いたい。 
      

質問順位  ６       議席番号  １３番        氏 名  西 村 盛 男 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．公園整備について １．公園の駐車スペースを確保、または拡大してほしいとの市民の声があ

るが、この点について見解を伺いたい。 



２．地域住民の「憩いの場」として、公園をよりよくするため市民ニーズ

を集約する機会を増やすことが必要であると考えるが、見解を伺いた

い。 
 

質問順位  ７       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 

 

 

２．行政問題について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉問題について 

 

 

 

４．公共交通システム 

 について 

 

 

１．普天間基地問題に対する当市の見解を伺う。 

２．沖縄基地負担軽減に伴う訓練受け入れについて当市の考えを伺う。 

 

行政経営推進プランに基づく「行政評価」は、予算の無駄を省き本当に

必要な仕事を最善の方法で行うために導入されたとのこと。しかしなが

ら、廃止となった事業のなかには、削減ありきで行われ、必要な事業が削

られてはいないか疑問も残る。そこで、これまで廃止された事業数につい

て、また、廃止された事業の見直しの審議が必要と思うが、当市の考えを

伺う。 

 

１．「三沢市総合振興計画」に基づく障がい者福祉の充実についての当市

の取り組みとその成果を伺う。 
２．障がい者雇用「職親制度」における行政の役割と連携について伺う。 

 

１．「三沢市地域公共交通総合計画」の中に掲げている、新三沢病院への

アクセス確保にむけた取り組みとその進捗状況を伺う。 
２．新三沢病院への専用バスの運行が必要ではないか。中型バスの民間委

託事業を興してはどうか当市の考えを伺う。 
 

質問順位  ８       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．環境整備 

 

 

 

 

２． 基地対策 

 

 

 

駅東口駐輪場について 

 駅の駐輪場が乱雑な使用がなされております。また、廃車等の自転車が

放置されて環境を阻害していることから、駐輪場有料化をし、規約を決め

て駐輪場の整備をして行くべきと考えますが当局の考えを伺います。 

 

基地に対する商工振興について 

 当市においても産業経済が低迷している昨今、当市の小規模業者に対す

る基地内に販路拡大が図られるよう、基地と共存共栄の観点からも対策を

取るべきと考えますが、当局の考えを伺います。 

   

 

   



質問順位  ９       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之  

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育問題 

 

 

 

２．福祉問題 

 

 

 

３．選挙問題 

 

 

学校耐震化について 

 学校耐震診断が４月１４日公表されたが、今後の学校耐震化計画につい

て伺いたい。 

 

子育て支援について 

 子育て支援施設並びに子育てサークルの現状と今後の対応について伺

いたい。 

 

参議院選挙の開票事務について 

 ２００７年に行なわれた前回の参議院選挙の開票事務を対象として、予

算の削減、開票時間の短縮等について伺いたい。 

 

 


